

## Workshop Pemanfaatan *Platform Gatherich* Dalam Meningkatkan Literasi Keuangan Mahasiswa Pendidikan Ekonomi

Liling Lenlioni, Rinto Alexandro\*, Rahman, Hidayati, Dewi Rakhmawati,  
Grace Evelina Buji, Dwi Della Puspita, Zola Ari Setyanto, Yul Agustin

Universitas Palangka Raya

\* Email: rinto.alexandro@fkip.upr.ac.id

### Abstract

The community service activity was carried out on April 10, 2023 in the classrooms of the economics education study program, the Teaching and Education Faculty, Palangka Raya University, the participants who took part in this activity were 34 undergraduate students of the Economics Education Study Program, the Teaching and Education Faculty, Palangka Raya University. The community service activities carried out aim to increase financial literacy in students regarding the use of the Gatherich platform. This community service activity was carried out in the environment in economic education study program students. The results of this community service activity show that students of the Economics Education Study Program are enthusiastic about increasing their financial literacy. This is reflected in the participation of students in activities and being active in discussion sessions during the activities

**Keywords:** *financial literacy, platform gatherich, workshop.*

### Pendahuluan

Perkembangan zaman dari waktu ke waktu terus mengalami perubahan dari berbagai aspek kehidupan manusia. Sehingga dari perubahan tersebut sangat terlihat jelas dampak yang dirasakan, salah satunya terkait kebutuhan manusia yang beragam jenisnya. Sehingga dari banyaknya kebutuhan tersebut, muncul berbagai pusat perbelanjaan baik yang offline maupun online, pusat hiburan, tentu ini sangat berpengaruh pada keuangan masyarakat itu sendiri. Perubahan tersebut menyebabkan masyarakat akan melakukan pembelian terhadap produk yang mereka inginkan dengan berbagai kemampuan keuangan yang mereka miliki.

Berdasarkan hasil wawancara dari beberapa mahasiswa pendidikan ekonomi fakultas keguruan dan ilmu pendidikan universitas palangka raya yaitu masih kurangnya pemahaman mereka dalam mengelola keuangan dengan baik, sehingga mereka mudah terpengaruh terhadap lingkungan sekitar dengan kondisi kebutuhan yang beraneka ragam. Sehingga pentingnya literasi keuangan bagi mahasiswa khususnya mahasiswa pendidikan ekonomi sebagai

pengetahuan awal mereka dalam mengelola keuangannya, sehingga pada kehidupan sehari-hari di lingkungan, mereka mampu mempertimbangkan akan langkah dalam penggunaan uang mereka.

Menurut Mukhlisin *et al.* (2019) mendefinisikan Literasi Keuangan adalah pengukuran tingkat pemahaman seseorang atas konsep keuangan dan memiliki kemampuan serta kepercayaan diri untuk mengelola keuangan personal melalui pengambilan keputusan jangka pendek yang sesuai dan perencanaan keuangan jangka pendek yang logis, dengan mempertimbangkan tahapan kehidupan dan perubahan kondisi ekonomi.

Menurut OJK (2013) Literasi Keuangan Didefinisikan sebagai suatu rangkaian proses atau aktivitas untuk meningkatkan pengetahuan, keyakinan dan keterampilan konsumen dan masyarakat luas sehingga mereka mampu mengelola keuangan dengan lebih baik. Sedangkan menurut Menurut Bhushan dan Medury (2013), literasi keuangan adalah kemampuan seorang individu untuk membuat penilaian suatu informasi dan mengambil keputusan yang efektif tentang

penggunaan dan pengelolaan uang. Literasi keuangan merupakan kebutuhan dasar bagi seorang individu agar

Dari hal tersebut diatas, dapat diketahui bahwa pentingnya pengetahuan akan literasi keuangan bagi mahasiswa dalam mengatur keuangan mereka, sehingga mereka punya keyakinan untuk lebih berhati-hati dalam menggunakan uangnya agar lebih efektif serta mampu meningkatkan tingkat partisipasi mahasiswa dalam kegiatan ekonomi dan mampu meningkatkan kesejahteraan mereka. Menurut Kumalasari dan Soesilo (2019) Individu perlu memiliki kemampuan literasi keuangan agar dapat mengatur keuangan mereka, sehingga tidak menyebabkan pemborosan.

Berbagai kemudahan yang dapat di manfaatkan oleh masyarakat terkhusus mahasiswa dalam meningkatkan literasi keuangan mereka yaitu melalui penggunaan *platform* digital yang saat ini banyak di minati dikalangan masyarakat, dikarenakan *platform* digital ini memberikan berbagai kemudahan dalam memahami bagaimana menyusun keuangan dengan baik yaitu *platform* Gatherich. Pada *platform* Gatherich ini berbagai ilmu yang di dapat yaitu bagaimana cara menabung (*Saving*), berbisnis, dan bersaham. Melalui pemanfaatan *platform* gatherich ini sebagai langkah awal yang akan di lakukan dalam meningkatkan pemahaman literasi keuangan mahasiswa pada program studi pendidikan ekonomi sehingga mereka dapat mengelola keuangan mereka dengan baik.

## Metode Pelaksanaan

### Waktu dan Tempat Pelaksanaan

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat dilaksanakan pada 10 April 2023 bertempat di ruang kelas program studi pendidikan ekonomi FKIP Universitas Palangka Raya peserta yang ikut serta dalam kegiatan ini yaitu mahasiswa S-1 Program Studi Pendidikan Ekonomi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Palangka Raya yang berjumlah 34 Orang. Kegiatan ini terdiri dari beberapa tahap yaitu:

## 1) Tahapan Persiapan

Pada tahap persiapan ini, seluruh anggota yang terlibat dalam kegiatan melakukan koordinasi dengan matang, dari mendata mahasiswa yang akan di libatkan dalam kegiatan workshop, koordinasikan waktu kegiatan yang efektif agar acara bisa berjalan dengan lancar, hingga mempersiapkan materi untuk kegiatan presentasi terkait *platform* gatherich dan literasi keuangan mahasiswa dari mulai pengenalan *platform* gatherich, prinsip sukses, etika pengelolaan keuangan, menabung serta bisnis untuk kalangan mahasiswa.

## 2) Tahap Pelaksanaan

Pada tahap pelaksanaan ini yang pertama adalah dimulai dari pengenalan *platform* gatherich, melalui situs web gatherich dimana pada *platform* tersebut berbagai edukasi yang didapat seputar pemahaman keuangan. Kemudian dilanjutkan dengan penyampaian materi prinsip sukses. Tahap selanjutnya dilakukan penyampaian materi terkait etika pengelolaan keuangan. Setelah itu mahasiswa di berikan materi terkait pemahaman cara menabung serta penyampaian materi terakhir yaitu terkait bisnis untuk kalangan mahasiswa.

## Hasil dan Pembahasan

### Aktivitas Peserta

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang telah di lakukan ini telah di hadiri oleh mahasiswa dari semester 2 yang berjumlah 34 Orang.

### Tahap Pertama

Pada tahap pertama ini yaitu kata sambutan yang di sampaikan oleh ketua pengabdian kepada masyarakat, dalam membuka acara dan sekaligus menyampaikan maksud dan tujuan di laksanakan kegiatan pengabdian ini, yang pada dasarnya pelaksanaan kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman mahasiswa terkait

literasi keuangan, agar pengelolaan keuangan mereka bisa terkendali dengan baik.

### ***Pada kedua (Penyampaian materi)***

Pada tahap ini, dari tim Pengabdian memberikan materi kepada mahasiswa yang dimulai dari mulai penyampaian materi terkait pengenalan *platform* gatherich di mana *platform* ini memberikan berbagai edukasi seputar keuangan. *platform* ini bisa langsung di akses melalui web nya yaitu (Gatherich.com), pada *platform* ini berbagai ilmu bisa di dapat yaitu pada web tersebut berbagai pilihan bisa di akses seputar keuangan yaitu tentang cara mengatur keuangan, mengelola saham, menabung, dan bisnis sesuai dengan keinginan paa materi mana yang ingin dipelajari.

Selanjutnya dilanjutkan dengan penyampaian materi terkait sukses. Pada materi ini lebih menakan kan bagaimana menjadi orang sukses, cara atau langkah apa saja yang harus di lakukan, serta prnsip yang harus di yakini oleh seseorang untuk bisa mencapai sukses. Selanjutnya penyampaian materi tentang etika pengelolaan keuangan yang baik mana yang lebih di prioritaskan terlebih dahulu sehingga mahasiswa bisa memanajemen keuangan dengan baik.

Pada penyampaian materi menabung, disini mahasiswa di arahkan cara untuk menabung dari hasil kiriman orang tua meeka maupun dari hasil mereka bekerja bagi yang sudah bekerja, agar setiap harinya keuangan mereka bisa tersisih untuk di tabungkan dalam prospek untuk masa depan. Dan selanjutnya penyampaian materi bisnis untuk kalangan mahasiswa, dimana mahasiswa di ajarkan terkait bagaimana berbisnis dengan baik. Dalam hal ini ketika dilakukan penyampaian materi seluruh mahasiswa terlihat sangat aktif dan antusias sampai dengan kegiatan penyampaian materi selesai, dengan banyaknya peserta yang bertanya seputar mengelola keuangan di kalangan mahasiswa dan cara memulai bisnis bagi mahasiswa yang masih baru atau pemula agar bisa sukses, karena sebagian dari mahasiswa masih minim dalam literasi keuangan mereka

sehingga kegiatan pengabdian ini menjadi waktu yang sesuai untuk menambah wawasan terkait cara mengelola keuangan dengan baik, dan bagaimana cara memulai bisnis.

Berikut ini hasil dokumentasi ketika penyampaian materi Pemanfaatan *Platform* Gatherich Dalam Meningkatkan Literasi Keuangan Mahasiswa.



Gambar 1. Penyampaian materi oleh TIM Pengabdian



Gambar 2. Penyampaian materi oleh TIM Pengabdian



Gambar 3. Penyampaian materi oleh TIM Pengabdian



Gambar 5. Penyampaian materi oleh TIM Pengabdian



Gambar 4. Penyampaian materi oleh TIM Pengabdian



Gambar 6. Penyampaian materi oleh TIM Pengabdian



## Kesimpulan

Kegiatan PKM yang dilaksanakan melalui workshop pada pemanfaatan *platform* gatherich dalam meningkatkan literasi keuangan bagi Mahasiswa Pendidikan Ekonomi telah terlaksana dengan baik dan sesuai dengan apa yang telah direncanakan. Dalam kegiatan ini materi yang disampaikan terkait bagaimana manajemen keuangan dengan baik, yaitu: 1) Pengenalan *platform* Gatherich, 2) Prinsip Sukses, 3) bagaimana mengatur keuangan, baik dari hasil kiriman orang tua mereka, 4) bagaimana mereka bisa mengatur keuangan dalam pertemanan sesama teman sebaya serta 5) langkah dalam melakukan saving (menabung) dengan baik. Pada saat pelaksanaan kegiatan peserta yang hadir begitu antusias dan merasa semangat dalam mengikuti pelatihan sampai selesai karena materi yang disampaikan dapat membantu peserta menambah wawasan dalam manajemen keuangan dengan baik di kehidupan sehari-hari mereka.

## Ucapkan Terima Kasih

Ucapan terima kasih disampaikan kepada Wakil Dekan 1, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Palangka Raya yang telah memberikan izin dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dengan tema pengabdian yaitu “Workshop Pemanfaatan *Platform* Gatherich Dalam Meningkatkan Literasi Keuangan Mahasiswa Pendidikan Ekonomi” Fakultas keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Palangka Raya dengan Surat Tugas No: 2692 /UN24.3/KP/2023.

Selanjutnya ucapan terima kasih disampaikan kepada seluruh anggota dan seluruh peserta yang ikut membantu terlaksananya kegiatan pengabdian ini hingga berjalan dengan lancar sesuai dengan apa yang diharapkan.

## Daftar Pustaka

Bhushan, P., dan Medury, Y. 2013. Financial literacy and its determinants. *International Journal of Engineering*,

*Business and Enterprise Applications (IJEBEA)*.

Kumalasari, D., dan Soesilo, Y. H. 2019. Pengaruh Literasi Keuangan, Modernitas Individu, Uang Saku Dan Kontrol Diri Terhadap Perilaku Konsumtif Mahasiswa Prodi S1 Pendidikan Ekonomi Angkatan Tahun 2016 Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Malang. *Jurnal Pendidikan Ekonomi*.

Mukhlisin, M., Nurzaman, M. S., Samidi, S., Nasution, A., dan Permata, A. 2019. Strategi Nasional Pengembangan Materi Edukasi untuk Peningkatan Literasi Ekonomi dan Keuangan Syariah. In *Direktorat Pendidikan dan Riset Keuangan Syariah Komite Nasional Keuangan Syariah (KNKS)*. Direktorat Pendidikan dan Riset Keuangan Syariah Komite Nasional Keuangan Syariah (KNKS).

OJK 2013. *Strategi Nasional Literasi Keuangan Indonesia*. Direktorat Informasi dan Edukasi.